



Inicio > COLUMNISTAS

COLUMNISTAS

# Deuda por petróleo

Agosto 24, 2024



Por PABLO TRUIJILLO A

## ULTIMOS ARTICULOS

- JUDICIAL  
Intentaron asesinar al abogado de alias 'El Gatico' en Barranquilla
- JUDICIAL  
Cuatro capturados por hurtos en diferentes sectores de Santa Marta
- JUDICIAL  
Policía realizó caravana de seguridad en barrios de Santa Marta
- MAGDALENA  
Retraso en las obras de cárcel del Magdalena



Porque la canción que escuchas, cantas o bailas tiene un compositor.



Este 15 de agosto, debatí en RCN Radio con la Superintendente de Economía Solidaria. Según ella, nuestra economía se desaceleró debido a la loable responsabilidad fiscal del presidente, cuyo gobierno se vio afectado por el endeudamiento masivo de la administración anterior y hoy enfrenta el costo político de dirigir al país hacia una trayectoria más sostenible.

Lo cierto es que nuestro enorme déficit fiscal, necesario entre 2020 y 2022 para superar la crisis del covid-19, nunca se corrigió. Con los faraónicos presupuestos del petrismo, cuyo crecimiento fue impulsado principalmente por mayores gastos de funcionamiento, el déficit fiscal como porcentaje del PIB fue del 4,2% en 2023, prácticamente igual al de 2022. Este año, tiene proyectado alcanzar el 5,6%, una de las peores cifras de los últimos veinte años.

Mientras tanto, el crecimiento económico ha caído en todos los sectores, llegando a ser negativo en el caso de la industria manufacturera. Todo el aparato productivo está atrofiado por un



gobierno hostil al sector privado, cuestionado por atroces escándalos de corrupción y propenso a atentar contra cualquier institución que, al asumir funciones sociales extra gubernamentales, protege a la ciudadanía contra la brutal ineficiencia del petrismo. Es falso que este gobierno esté dedicado a promover la producción como herramienta para superar la dependencia del petróleo.

El endeudamiento, en todo caso, representa hoy una amenaza mucho mayor para el fisco colombiano que la dependencia del petróleo. Este año, **Ecopetrol** le aportará 58 billones de pesos a la nación, incluyendo 22 billones en dividendos y 36 en impuestos y regalías, apenas el 45% de lo que pierde el país en pagos del servicio de la deuda. Por otro lado, las acciones del Estado en **Ecopetrol** tienen un valor de mercado de 364 mil millones de dólares, mientras que nuestra deuda pública está estimada en 233 mil millones.

Si el Estado lograra vender el 65% de su participación en **Ecopetrol**, se podría pagar la deuda pública en su totalidad. Para el 2024, perderíamos 14 billones de pesos en dividendos, manteniendo la totalidad de los impuestos y regalías, pero dejaríamos de pagar 129 billones en servicios de la deuda, lo que se traduce en una ganancia anual de 115 billones de pesos.

Esta transacción traería amplios beneficios colaterales. Nos permitiría mantener un superávit fiscal permanente sin reducir el gasto público, permitiéndole al Estado reducir impuestos para la actividad empresarial y los sectores vulnerables. Provocaría un incremento sustancial de nuestra calificación crediticia, estimulando la llegada de enormes flujos de inversión extranjera. Finalmente, reduciría la participación del sector petrolero en las finanzas estatales, disminuyendo nuestra dependencia del petróleo sin socavar la producción petrolera y, por ende, nuestra seguridad energética.

Sería un negocio enormemente positivo, a pesar de que hoy **Ecopetrol** está subvalorado. Entre 2009 y 2021, la acción de **Ecopetrol** en Wall Street ha fluctuado en proporción general a los precios internacionales del petróleo. Desde 2022 hasta hoy, esa relación se rompió por la abierta hostilidad del presidente al sector. Hoy, con un barril de petróleo de casi \$80, la acción de **Ecopetrol** valdría alrededor del doble si la tendencia observada en gobiernos anteriores se hubiese mantenido. A esos precios, solo sería necesario vender el 33% de las acciones estatales de **Ecopetrol**, dejando al Estado como accionista mayoritario.

Sería una decisión controversial, considerando el dogmatismo estatista de nuestro continente con respecto a los recursos naturales. Sin embargo, ante la creciente insostenibilidad de nuestro rumbo actual, quizás sea posible un cambio de paradigma en beneficio de todos los colombianos.

**\*Analista**

ID: 11



ARTÍCULO ANTERIOR

**En busca del control perdido**

ARTÍCULO SIGUIENTE

**Petro monitorea la viruela del mono**

## ARTICULOS RELACIONADOS



## DEJA UNA RESPUESTA

Comentario:

Nombre:\*

Correo electrónico:\*

Sitio web:

Guarde mi nombre, correo electrónico y sitio web en este navegador para la próxima vez que comente.

PUBLICAR COMENTARIO

Inicio > NACIÓN

NACIÓN

# Petro monitorea la viruela del mono

Agosto 24, 2024

f Facebook

t Twitter

WhatsApp



*Están encendidas las alarmas por la presencia de la viruela del mono en el país. Por ello, el equipo de salud del Gobierno en la Casa de Nariño evaluó el comportamiento de la enfermedad*



Porque la canción que escuchas, cantas o bailas tiene un compositor.

@Saycooficial



**El presidente, Gustavo Petro, se reunió con su equipo de salud en la Casa de Nariño para evaluar y monitorear la presencia del virus Mpox (Viruela del Mono) en el país.**

Según se informó desde la Presidencia de la República, este encuentro hace parte de las acciones estratégicas que el Gobierno Nacional está impulsando para hacer frente a las amenazas de este



JUDICIAL

**Policía realizó caravana de seguridad en barrios de Santa Marta**



MAGDALENA

**"Retraso en las obras de cárcel del Magdalena amenazan el patrimonio público": Procuraduría**



CIUDAD

**Alcaldías Locales firman convenio de cooperación con la Personería Distrital**

## ULTIMOS ARTICULOS



JUDICIAL

**Intentaron asesinar al abogado de alias 'El Gatico' en Barranquilla**



JUDICIAL

**Cuatro capturados por hurtos en diferentes sectores de Santa Marta**



JUDICIAL

**Policía realizó caravana de seguridad en barrios de Santa Marta**



MAGDALENA

**"Retraso en las obras de cárcel del Magdalena amenazan el patrimonio público": Procuraduría**



CIUDAD

**Alcaldías Locales firman convenio de cooperación con la Personería Distrital**

Cargar más >

virus, que generó la declaratoria de emergencia por parte de la Organización Mundial de la Salud.

“Los expertos en salud explicaron al presidente las características epidemiológicas de la enfermedad, su modo de transmisión y las poblaciones más vulnerables, lo que permitió un análisis profundo de las estrategias necesarias para enfrentar este desafío”, señaló la Presidencia.

Uno de los puntos centrales del encuentro fue la discusión sobre las capacidades actuales del sistema de salud para detectar, aislar y tratar a los pacientes afectados por la viruela del mono.

“Se revisaron las capacidades de diagnóstico en laboratorios a nivel nacional, así como la disponibilidad de recursos médicos, incluidos equipos de protección personal para el personal sanitario, camas hospitalarias y medicamentos necesarios para el tratamiento de la enfermedad”, se lee en un comunicado.

En el encuentro, del que participó el ministro de Salud, Guillermo Jaramillo, también se abordó la importancia de fortalecer la vigilancia epidemiológica en todo el territorio nacional, con énfasis en las regiones donde se ha identificado un mayor riesgo de contagio.

“Se destacó la necesidad de una coordinación estrecha entre las instituciones de salud pública, los gobiernos regionales y locales, y los organismos internacionales de salud, para garantizar una respuesta oportuna y eficaz”.

El presidente Petro enfatizó la importancia de mantener un monitoreo constante de la situación y de ajustar las estrategias de respuesta en función de la evolución de la viruela del mono en Colombia y en la región.

## **SOBRE LA ENFERMEDAD**

La viruela del mono, también conocida como viruela símica, es una enfermedad viral rara pero potencialmente grave que ha llamado la atención mundial en los últimos años debido a brotes en diferentes regiones.

Aunque la enfermedad se identificó por primera vez en 1958 en colonias de monos, ha habido un resurgimiento de casos en humanos, especialmente en África occidental y central. Reconocer los síntomas y los signos de alarma es crucial para una detección temprana y un tratamiento eficaz.

## **SÍNTOMAS INICIALES**

Los síntomas de la viruela del mono suelen aparecer entre 5 y 21 días después de la exposición al virus. En su fase inicial, la enfermedad puede ser difícil de distinguir de otras infecciones virales, ya que los síntomas son similares a los de la gripe. Según un estudio publicado en *The Lancet Infectious Diseases*, los primeros signos de la viruela del mono incluyen:

Fiebre alta.

Dolor de cabeza intenso.

Dolores musculares y articulares.

Fatiga extrema.

Inflamación de los ganglios linfáticos, una característica distintiva que ayuda a diferenciarla de la viruela común.

Estos síntomas iniciales pueden durar entre 1 y 5 días antes de que aparezcan los signos más característicos de la enfermedad. Es importante estar atento a la inflamación de los ganglios linfáticos, ya que este es un indicio clave de la viruela del mono.

## **SIGNOS DE ALARMA**

Después de los síntomas iniciales, la viruela del mono progresa a su fase más reconocible, que incluye la aparición de una erupción cutánea. La erupción suele comenzar en la cara y luego se extiende al resto del cuerpo, incluyendo las palmas de las manos y las plantas de los pies. Según

los Centros para el Control y la Prevención de Enfermedades (CDC), los signos de alarma que indican la necesidad de atención médica inmediata incluyen:

**Aparición de lesiones cutáneas:** las erupciones evolucionan rápidamente, desde máculas (manchas planas) hasta pápulas (protuberancias elevadas), vesículas (llenas de líquido) y finalmente pústulas (llenas de pus).

**Dolor intenso asociado con las lesiones:** en algunos casos, las pústulas pueden ser extremadamente dolorosas, lo que requiere intervención médica para el manejo del dolor.

**Dificultad para respirar:** aunque es raro, en algunos casos, la infección puede complicarse y afectar las vías respiratorias.

**Complicaciones oculares:** si la erupción afecta los ojos, puede provocar daños graves en la visión si no se trata a tiempo.

La viruela del mono puede ser grave, pero la mayoría de los pacientes se recuperan en 2 a 4 semanas. La detección temprana y el tratamiento adecuado son esenciales para evitar complicaciones. Si experimentas alguno de los síntomas mencionados, especialmente después de haber estado en contacto con personas infectadas o en áreas donde se ha reportado un brote, es fundamental buscar atención médica de inmediato.

ID: 8

[← Cuota](#) [f Facebook](#) [t Twitter](#) [wa WhatsApp](#)

ARTÍCULO ANTERIOR

**Deuda por petróleo**

ARTÍCULO SIGUIENTE

**El cura Fagid se queda con el Cementerio, le ganó al Obispo**

## ARTICULOS RELACIONADOS



## DEJA UNA RESPUESTA

Comentario:

Nombre:\*

Correo electrónico:\*

Sitio web:

Guarde mi nombre, correo electrónico y sitio web en este navegador para la próxima vez que comente.



A PURO DOLOR  
Son By Four



### ULTIMOS ARTICULOS

Abrir / Cerrar

Inicio > CIUDAD

CIUDAD PORTADAS

# El cura Fagid se queda con el Cementerio, le ganó al Obispo

Agosto 24, 2024

Facebook

Twitter

WhatsApp



JUDICIAL

Intentaron asesinar al abogado de alias 'El Gatico' en Barranquilla



JUDICIAL

Cuatro capturados por hurtos en diferentes barrios de Santa Marta



JUDICIAL

Intentaron asesinar al soldado de la Policía de seguridad en barrios de Santa Marta



MAGDALENA

Quatro activas de obras en diferentes barrios de Santa Marta



JUDICIAL

Policia realizó caravana de Alcañiles en las zonas de seguridad en barrios de Santa Marta



MAGDALENA

Retraso en las obras de cárcel del Magdalena amenazan el patrimonio público": Procuraduría

